

EL CORREO

Año VII

Las suscripciones son por pagos anticipados. Madrid, pesetas 1.50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5.50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18.
Número suelto, 5 céntimos de peseta.

MADRID

Domingo 25 de Julio de 1886

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, num. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.
La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

Núm. 2,312

EDICION DE LA MAÑANA

El «meeting» de hoy en Barcelona.—Causas de la crisis fabril.—Noticias de la mañana.

Los periódicos de Barcelona, que hoy hemos recibido, dicen que hoy domingo, a las nueve de la mañana, se habrá verificado en el teatro de Novedades, el *meeting* iniciado por el «Centre Catalá», en que hablarán varios oradores, ocupándose en el *modus vivendi*. Añaden las tarjetas de invitación, según vemos en el *Diario de Barcelona*, que el *meeting* tiene por especial objeto «que la opinión pública juzgue si la actitud de los señores senadores que votaron en contra del *modus vivendi* con Inglaterra y prórroga de otros tratados, fué ó no acertada y digna, tal como se tenía derecho á esperar de los que se engalanan con el título de representantes de Cataluña en la alta Cámara.»

De manera que la reunión, a más del examen del *modus vivendi*, ha tenido por objeto rendir ó cosa así, á los representantes en Cortes de Cataluña, no obstante los esfuerzos de estos diputados por impedir la aprobación del referido proyecto.

Evidentemente, el *modus vivendi*, saben demasiado los fabricantes catalanes que no les perjudica, como no les ha perjudicado el convenio con Francia; pero el estado de la producción fabril es el siguiente:

A causa del desequilibrio entre la producción y el consumo, se ha producido en Cataluña la misma crisis que padecen la mayor parte de los mercados manufactureros de Europa. En Barcelona y demás poblaciones fabriles hay un exceso extraordinario de existencias, que el consumo no reclama; y de ahí el plan que hace tiempo abrigan algunos fabricantes de cerrar, por más ó menos días, sus fábricas, para evitarse el importe de los jornales; y ya que esto no ha podido ser, se ha tomado el temperamento en algunas de trabajar solo tres ó cuatro días á la semana, y en otras se ha proyectado una recomposición de la maquinaria, para justificar la despedida de los obreros; pero como éstos, por su organización, podían imponerse á los fabricantes y darles algún disgusto, de ahí que se haya ido conllevando la crisis; tanto más dolorosa, cuanto que para entretener la gran masa de obreros catalanes, cada telar ó dos, en vez de tener un sencillo obrero, como ocurre en las fábricas del extranjero, tienen exceso de personal; y de ahí que la mercancía salga recargada en su importe por la mano de obra, y que el consumidor, á la postre, tenga que pagar este exceso.

Desgraciadamente, como ya hemos dicho, el consumo no corresponde á la producción; están atestados de géneros las fábricas; y todo esto determina un malestar, anterior é independiente del *modus vivendi*.

Lo que hay es que los fabricantes, habrán querido aprovechar esta ocasión para la suspensión de sus trabajos; pero como el cierre de fábricas puede concluir en ser peligroso por las exigencias de los obreros, de ahí que los fabricantes, pensándolo mejor, hagan esfuerzos por evitar un conflicto; y así se deduce de los telegramas y de las cartas de ayer.

Ayer, había bastante curiosidad en los círculos políticos, por saber algún avance de lo que sería el *meeting* de hoy; pero las líneas funcionaban con debilidad; y así estuvieron hasta las dos y media de la madrugada de hoy, en que ya principió á hacerse fácilmente el servicio con Barcelona.

Prueba de ello es este telegrama que hoy publica *El Imparcial*:

«Barcelona 24 (10.20 n.)—Mañana domingo, á las nueve de la misma, se celebrará en el teatro de Novedades el *meeting* organizado por el Centro Catalán regionalista.

Hablarán el literato catalán Sr. Arús; el inglés Mr. Fitar, orador obligado de todas las reuniones; el Sr. Alsina, conocido por su intencionada oratoria, y el obrero Roca y Gales.

La escitación de los días anteriores está muy calmada.

Las impresiones son hoy pacíficas.

Los fabricantes, que al principio tomaron alguna parte en el movimiento, se han retraído casi por completo ante el temor de consecuencias desagradables ajenas á sus propósitos.

Créese que el *meeting* terminará en el teatro, sin que nazca de él la proyectada manifestación por las calles.

Las autoridades, como medida de prevision, han reconcentrado la Guardia civil y mozos de escuadra de la provincia.

Sedice también que se ha dado orden para que vengan de Gerona algunas fuerzas del ejército; pero la capitania general y en el gobierno civil se niega completamente la exactitud de ese rumor.

Los tres delegados que se nombraron en el *meeting* celebrado el jueves en el Instituto del Fomento para organizar la manifestación de hoy de acuerdo con el Centro Catalán, ni se han reunido después para ello, ni enviaron al gobierno el telegrama protesta que en aquella reunión se acordó dirigirse.

El presidente del Consejo de ministros ha telegrafado á estas autoridades comunicándoles las órdenes más severas para el caso de que hubiera alguna perturbación del orden público.

Los obreros aparecen silenciosos, y todo hace creer que la tranquilidad no se altere con motivo de la reunión que mañana se verificará.—García Gomez.

El gobierno, según nuestros informes, pidió también algunas noticias encaminadas á calcular lo que sería el *meeting* de hoy; pensando, en resumen, las autoridades, que las personas prudentes y los elementos de orden, se impondrán á los discolos y á los alarmistas.

Las elecciones de Inglaterra.—Su resultado.—Actitud de los partidos.

Mientras la crisis inglesa se resuelve, parecemos oportuno fijar y hacer algunas observaciones sobre las cifras definitivas de las elecciones inglesas. La cifra de 670 diputados de la Cámara, se desdobra de este modo: 317 conservadores, 191 gladstonianos, 85 parnellistas y 77 unionistas ó liberales disidentes; ó en otros términos, 384 diputados contrarios á la autonomía irlandesa y á los proyectos de Gladstone del modo que fueron presentados, y 276 favorables á la política formulada por el anciano estadista. En cualquier otro punto general y aun dentro de la política que ha de seguirse (escluyendo los proyectos gladstonianos) con Irlanda, el criterio de la Cámara no es ya tan fijo ni tan claro á las reflexiones de los observadores. En esto se origina precisamente las dificultades para resolver la crisis pendiente.

De los datos que tenemos de la vista, resulta que se han emitido en estas elecciones 2.560.000 votos, y de ellos 1.240.000 han sido á favor de Gladstone y de la autonomía, y 1.320.000 entre conservadores y liberales disidentes en contra; hay, por lo tanto, una diferencia á favor de estos últimos, de 80.000 votos en números redondos; diferencia de votos populares que, como se ve, no corresponde á la importancia de la otra diferencia que hay entre los votos de los diputados, circunstancia que depende de meras coincidencias y de la fortuna ó de la desgracia para un partido, con que en un distrito dado se distribuyan los votos.

Otra circunstancia verdaderamente extraordinaria, tratándose de Inglaterra, es que en estas elecciones se hayan verificado más de dos millones de abstenciones, casi la mitad de la cifra total de electores en todo el Reino Unido. Muchísimas abstenciones de éstas no han sido voluntarias, y han dependido de la imperfección de las listas electorales y de que muchos de los electores creados por la reforma gladstoniana de 1885 no han podido ejercitar su derecho, por no llevar dos años de residencia en el distrito en que debían votar; pero de todos modos, es significativo que en un pueblo tan amante de sus derechos civiles, como es Inglaterra, se abstenga de votar casi la mitad del cuerpo electoral.

Comprende fácilmente que la intervención de estos dos millones de electores habrían podido modificar el resultado, como parece que lo modificaría si en las eventualidades de la política, la Cámara de los Comunes, lo que no debe desearse, fuera disuelta otra vez.

Comparada esta Cámara con la anterior en sus adhesiones á una política determinada resulta que los unionistas liberales que antes de las elecciones eran 191, de los cuales 93 votaron contra Gladstone, y ocho se abstuvieron, no han sido reelegidos más que 77, perdiendo por consecuencia 24 puestos; que los gladstonianos que eran 231, se han quedado reducidos á 191, perdiendo 40 puestos, y que los parnellistas que tenían 86, han perdido uno; resultando de todo para los torys una ganancia relativa de 65 votos para las cuestiones del programa y de los procedimientos conservadores.

En lo que se refiere á las modificaciones en la opinión pública de cada parte del Reino Unido, se pueden hacer las siguientes observaciones: De 103 diputados irlandeses, en la Cámara anterior 17 votaban en contra del *home rule*, y 86 en favor; y en la Cámara presente son autonomistas 85, y antiautonomistas 18. Los autonomistas han perdido, pues, un amigo en Irlanda, pero todavía se considera pequeña la pérdida; primero, porque se ha verificado en la provincia de Ulster, que es anglicana, y segundo, porque los grandes propietarios y los pastores anglicanos han hecho un esfuerzo extraordinario por derrotar á los católicos.

El país de Gales, representado en el último Parlamento por 17 gladstonianos y 13 entre conservadores y liberales disidentes, ha enviado á la Cámara actual 23 gladstonianos ó partidarios del *home rule* y solo siete contrarios.

Escocia, la liberal Escocia, representada en el último Parlamento por 81 gladstonianos y por 38 entre conservadores y liberales disidentes, envía á la nueva Cámara 41 gladstonianos ó autonomistas y solo 31 adversarios.

Solamente Inglaterra, la gran metrópoli, donde están los grandes propietarios irlandeses y donde la acción de los políticos de Londres es más inmediata y segura, ha votado en sentido diametralmente opuesto, enviando á la Cámara 128 gladstonianos ó partidarios del *home rule*, y 337 entre unionistas y conservadores. Inglaterra es la que ha trocado los términos, dando á los conservadores en esta Cámara casi las mismas cifras que tenían los liberales en la anterior.

Con estos antecedentes se comprenderá que la situación es bastante difícil y que en la Cámara presente los liberales disidentes están llamados á jugar el mismo papel que en la pasada tuvieron los parnellistas. Hartington dará ó quitará la mayoría con sus 76 votos, y producirá una crisis el día que quiera. Por esto todas las miradas están fijas en el aristocrático *leader* y todas las observaciones versan sobre la intención y el propósito de Hartington. Leyendo la prensa inglesa se puede conocer que la disidencia entre Gladstone y los unionistas no es tan profunda como parece, exceptuando en la fórmula de autonomía rechazada; en todos los demás puntos, *whigs* y radicales están unidos por historia, por compromisos de que no han renegado ni unos ni otros, por aspiraciones comunes, y en ciertos casos por interés colectivo.

Los periódicos se hacen eco de la nueva tendencia á la unión que se nota en ortodoxos y heterodoxos liberales, y el mismo *Times*, en los incisos de un artículo que hoy dedica á examinar la crisis, observando la dificultad de que Salisbury pueda gobernar sin el amplio apoyo de los disidentes, reconoce la repugnancia de Hartington á ahondar las diferencias con sus antiguos amigos.

Esta repugnancia está también demostrada por la negativa de Hartington á formar parte de un gobierno conservador, de que han hablado los telegramas, y aunque el apoyo de los disidentes sea absolutamente necesario á Salisbury para gobernar, y aunque los disidentes

no se lo nieguen por ahora, claro es que se lo han de prestar imponiendo una política en Irlanda, no tan represiva como quería Salisbury y Churchill, y sentando claramente su procedencia y su significación liberal para recabarlas el día que quiera, el día, por ejemplo, que se desarrolle más esa tendencia á la unión que hoy se observa entre Gladstone y Hartington.

Todo esto induce á creer que el gobierno que forma Salisbury no alcance larga vida, y que dentro de esta misma Cámara se llegue á una inteligencia duradera para resolver, ni tan aprisa como quiso Gladstone, pero ni tan despacio como quieren los conservadores, las graves cuestiones de Irlanda.

El proceso de Dilke.

Sir Charles Dilke, cuyo proceso apasiona hoy á Inglaterra, es un hombre elegante y hábil en los ejercicios del cuerpo, muy ilustrado y amante de los poetas y de los artistas. Su padre, mister Charles Wenworth Dilke, era el íntimo de sir Charles Dickens, el ilustre novelista, con el cual fundó el *Daily News* en 1846. Educado entre los personajes más notables de su país, sir Charles Dilke felizmente fué objeto de esa educación inglesa que crea hombres de Estado sólidos, tan vigorosos en el cuerpo como en el espíritu. Raza curiosa que interesa al psicólogo y desconcierta al fisiólogo.

Un etnólogo puede analizar cómodamente al celta ó al germano; pero el anglo sajón le extraña.

Si yo fuera químico, diría que el francés es un cuerpo simple, mientras que el inglés es una mezcla de cinco ó seis elementos variados. Agustín Thierry ha estudiado el origen de ese pueblo con su génio de poeta inspirado y su penetración de crítico sutil. Léase de nuevo *La conquista de Inglaterra por los normandos*, ese poema brillante y conciso. En él reviven, sacudiendo el polvo de los siglos, los viejos manuscritos y las cartas antiguas. Apenas se comprende cómo se engrandecen á través de los siglos los hijos de esa isla, que no conocemos. Y debiéramos conocerla, porque es para nosotros un enemigo paciente y temible.

La gran fuerza del hombre de Estado inglés, es su educación. Aplicada á una naturaleza fina é inteligente, produce un hombre superior como sir Charles Dilke. La educación inglesa es mejor que la alemana para formar hombres.

Muy joven todavía, sir Charles Dilke ocupaba un puesto brillante en Londres. Dirigía el *Athenæum*, que es, como la *Revista de Edimburgo*, una de las primeras revistas de Inglaterra.

A sir Charles Dilke se debe, si no me engaño, el desarrollo de las Exposiciones industriales en Inglaterra, y en recompensa de este servicio obtuvo su título de baronet.

Su entrada en la vida política se remonta á veinte años. Nombrado miembro de la Cámara de los Comunes por Chelsea, siempre fué reelegido, menos en la última semana. Mister Gladstone hizo á Dilke subsecretario de Estado y ministro, constituyendo hoy Dilke una gran personalidad literaria y política. Precisamente en este momento sir Charles se ve amenazado en su nombre y en su honra.

Todo el mundo conoce el proceso seguido contra él en Londres. Mister Crawford acusa á sir Charles de haber sido su amante, más todavía, de haberla invitado á compartir sus placeres con otra mujer en un lecho común. Sir Charles lo niega. Mister Crawford lo afirma.

De repente aparece otro personaje. El capitán Forster, que reconoce... no haberse aburrido en compañía de mistress Crawford.

Y mistress Crawford, tan dura para el hombre político, es muy indulgente para el oficial. Habla de él con tal emoción y reconocimiento, que demuestra que el brillante capitán no es hábil solamente en manejar la espada. ¿No habrá en esta historia, á la vez que la venganza de una mujer, el delirio de un cerebro enfermo? Todos los médicos dicen que ciertas formas de histerismo producen bizarras alucinaciones.

Con frecuencia, las mujeres que sufren esta enfermedad son susceptibles de ser *sugestionadas*, y aun de *sugestionarse* por sí mismas. La sugestión es un descubrimiento muy reciente de la ciencia. Los doctores Charcot, Richet y Bernheim ha estudiado estas perversiones del sistema nervioso. Recientemente, un hombre acusado por una joven histerica, lo mismo que sir Charles Dilke por mister Crawford, ha comparecido ante los tribunales. El informe de los doctores Bourneville y Feré ha establecido la inocencia de esta víctima de una *sugestionada*.

¿Es evidente que sir Charles Dilke sufra la misma fatalidad? Hace cinco ó seis años un hombre perseguido en estas condiciones habría sido condenado: hoy es imposible.

Mister Crawford cree ser sincera, pero es una enferma que acusa á un hombre inocente. Sr. Charles Dilke absuelto por la opinión, absuelto en primera instancia, lo será también por segunda vez, saldrá con la cabeza alta de un proceso iniciado... y cínico. El escándalo cae siempre sobre los que lo provocan.

Mister Crawford es bastante bonita para que los hombres sean excesivamente severos con ella; pero me extrañaría que en adelante se vieran muchas ladyes en sus *five o'clocks*. Ha añadido una más á la ya larga lista de causas célebres, y ha demostrado un cerebro interesante para un psicólogo. Esa inglesa enigmática y sensual es un documento femenino muy curioso. Confiesa á su marido que es culpable, y designa á su amante con una temeridad sorprendente. ¿Por qué? Por el único placer de vengarse desprestigiando á un hombre respetable y respetado.—Alberto Delpit.

Actitud de los conservadores.

Lo que ayer adelantamos, en el fondo la autoriza *La Epoca* con estos conceptos:

«El Sr. Silvela no hizo más que llamar la atención del gobierno, en términos corteses, y tan vivos como la atmósfera del debate exigía, sobre el estado de cosas que se observa en todos los organismos, y sobre lo que acerca de la situación del país piensa el partido conservador: ni un punto más ni un punto menos.»

No hay que ver, por consiguiente, en el discurso del Sr. Silvela más que lo real y efectivo: una censura natural de la política, fusionista, fácil para dejar crecer los conflictos, impotente para detenerlos ó conjurarlos.

Por eso no dió anoche más que un toque de atención, y harán mal en no escucharlo los que lo oyeron.

Ya dijimos nosotros ayer, que el discurso del Sr. Silvela no es más que una guardia de reserva y posible hostilidad, en que quieren quedarse los conservadores para la próxima legislación.

Lo cual nada tiene de extraño.

Cuba.

El correo de la gran Antilla que hemos recibido hoy, y cuyas últimas noticias alcanzan al 4 del corriente, nos comunica nuevos desastres ocurridos en la provincia de Pinar del Río, á consecuencia de los fuertes temporales que han reinado en todo el Sur de la isla.

Así en la capital como en Santa Cruz, San Cristóbal, Artemisa, San Juan y Martínez y otros pueblos, han sido grandes los destrozos en bohíos, cercados, árboles y frutos.

Los vecinos de Boca de Playa se vieron en la necesidad de abandonar sus casas, siendo socorridos por la Guardia civil.

Afortunadamente en este segundo temporal no ha habido que lamentar otra desgracia personal que la muerte de una infeliz mujer acaecida en Consolación del Sur.

De un incendio comunicado al muelle de Batabanó el 2 del corriente por el vapor *Trinidad*, habla el *Diario de la Marina*.

En dicho buque, amarrado por la proa al muelle, comenzó el fuego de modo amenazador á las seis de la tarde. Impelido por las olas, se acostó el vapor sobre el muelle incendiando tres veces uno de sus almacenes, y siendo otras tantas apagado el fuego por los esfuerzos extraordinarios de bomberos y voluntarios.

Destrozó el fuego la obra muerta del buque, y hubiera convertido en cenizas el almacén de Vuelta Abajo, si no se hubiera logrado desviar el *Trinidad* á tiempo.

El buque quedó encallado, siendo su incendio sofocado después de grandes trabajos.

Las pérdidas fueron de consideración, pero no hubo que lamentar desgracias personales.

LA «GACETA» DE HOY

El periódico oficial publica las resoluciones siguientes:

Marina.—Decreto designando quien haya de sustituir en ausencia, enfermedad ó incompatibilidad del almirante presidente del Centro técnico facultativo y consultivo de Marina, en el ejercicio de la jurisdicción especial de este ramo en la corte y radio legal.

Gobernacion.—Orden alzando la suspensión impuesta por el gobernador de la provincia de Toledo al ayuntamiento de Carranque, y más que expresa.

—Otra resolviendo el expediente relativo á la reposición de los concejales que formaban el ayuntamiento de Pegalajar, provincia de Jaén, en el año de 1884, solicitada por los mismos, de aquel gobierno civil.

Teatros.

Por primera vez, en la presente temporada, se puso anoche en escena en los Jardines del Buen Retiro la hermosa producción de Meyerbeer, *Gli Ugonotti*.

Los artistas encargados de su interpretación cumplieron su cometido, debiendo hacer especial mención del bajo Sr. Serra, que durante toda la obra estuvo inspiradísimo, obteniendo nutridos y espontáneos aplausos en la canción del *pié, pié* del primer acto, en el dúo de tiple y bajo del tercero, y en las notables frases *Cual colpo oculto insinapato* del mismo, en las cuales hizo recordar á los artistas de más fama.

También los Sres. Conti y Morales fueron bastante aplaudidos, y en cuanto á los demás contribuyeron por su parte al mejor desempeño de la obra, siendo todos llamados al palco escénico á la terminación de cada acto.

Los coros dejaron algo que desear, sin duda por falta de ensayo.

La orquesta bien.

La concurrencia tan numerosa y escogida como de costumbre.

AL MENUDEO

Se halla vacante la plaza de arquitecto municipal de Zamora, dotada con el sueldo anual de 3.000 pesetas y 750 para gastos de material de oficina, la cual se proveerá por concurso.

Asimismo lo está la de arquitecto provincial interino de Leon, dotada con el sueldo de 4.000 pesetas anuales.

Los Infantes doña Eulalia y D. Antonio.

De regreso de Tunbrige Wells, llegaron á Londres, como hemos dicho, los augustos viajeros, hospedándose en Claridge's Hotel, residencia de los duques de Montpensier, y ayer han debido salir para Holanda, donde pasarán la estación balnearia, no realizando su viaje á Italia hasta el mes de Setiembre.

Los duques de Montpensier han ofrecido en Claridge's Hotel un banquete de familia á los señores condes de Paris, á que han asistido los Infantes D. Antonio y doña Eulalia, el duque y la duquesa de Chartres, el duque de Nemours y el duque de Aumale.

Lo de Andorra.

Paris 24.—El Sr. Papinand, que fué á Andorra á estudiar la situación de aquella comarca, ha entregado hoy al Sr. Freichet una Memoria, de la cual resulta que la tranquilidad más completa y estable reina en la minúscula república.—Fabra.

Republicanos-progresistas.

Anoche se reunió en el Casino de la calle de Esparteros la junta directiva del partido democrático-progresista del distrito de la Audiencia, con numerosa asistencia, y bajo la presidencia del Sr. Somalo.

Se ocupó de los trabajos preliminares para la elección de diputados provinciales, acordándose no presentar propuestas de interventores como pretexto contra el actual sistema, sin perjuicio de someter este acuerdo a lo que resuelvan los comités del mismo partido en la Latina y los federales de uno y otro distrito, puesto que los dos van juntos a la lucha.

Telegrafían de Gerona que anoche se inauguró en aquella ciudad el alumbrado eléctrico, a cuyo acto asistieron todas las autoridades civiles y militares.

El obispo de la diócesis bendijo las máquinas habiendo reinado gran entusiasmo por el buen resultado.

Dícese en Alicante que en breve será un hecho la construcción de un ferro-carril de aquella ciudad a Gandía, pasando por toda la costa de la marina y facilitando mucho las comunicaciones entre Alicante y Valencia.

Se anuncia una nueva boda que se realizará en breve: la de la señorita doña María de los Dolores Piñero y Aguilár, hermana del marqués de Bendaña, con D. Rodrigo Medina Esquivel.

Terremotos.

En Loja desde el 19 del mes pasado se vienen repitiendo los terremotos en aquella zona con extraordinaria frecuencia, unos de fuerte oscilación y otros de trepidación solamente, durante el que menos de dos a cuatro segundos, y acompañados de ruidos subterráneos. Los habitantes de aquella region viven en constante alarma.

Al penetrar ayer mañana el acólito en la capilla del Cristo de San Andrés, encontró bajo el pretil del altar dos niños recién nacidos, envueltos separadamente en unos trapos. Avisado el juzgado de guardia, se dispuso la traslación de los cadáveres al depósito.

Homenaje a Colon.

La sociedad Colombina onubense ha acordado solemnizar el aniversario de la salida de Colon del puerto de Palos con solemnes fiestas, que se celebrarán los días 2, 3 y 4 del próximo Agosto.

Entre aquellas figuran: una velada científico-literaria y artística, en la que se repartirán cuatro premios; funciones religiosas, un banquete en el celebrado hotel de Colon, bailes de sociedad, iluminaciones, fuegos artificiales etc., etc.

La verbena de Santiago.

Diga, ahora y siempre, lo que quiera un querido compañero nuestro, ilustrado él, pampango él, y aficionado él a los estudios trascendentales, podrán estas fiestas nocturnas con que el pueblo solemniza los santos notables del día siguiente, haber perdido su primitivo carácter, resultando en la actualidad falseadas; pero ni Navarro con su talento y sus profundos conocimientos verbeneros, ni el mismísimo Apóstol patron de España, cuya fiesta celebra hoy la Iglesia, serían capaces de convencer a los que solo juzgan de las cosas por lo que ven, de la decadencia de las verbenas.

La de anoche ha sido una de las más concurridas, la más animada quizás de cuantas este año se han celebrado.

Verdad que la noche convidada, y luego los atractivos de las muchachas guapas, el aliciente de las flores, la ocasion que convida al esparcimiento, y el temor de retirarse temprano a casa por el calor y.... sus consecuencias, retuvieron allí a la gente hasta ya muy entrada la mañana.

La Guardia civil ha detenido en Renedo a dos hermanos fugados hace pocos días de la cárcel de Santander.

Al ser conducidos de la estación a la cárcel se les acercó una persona, al parecer condolido de su situación, y les dió un pan con algunas sardinas fritas, pero al ser reconocido el pan dentro del establecimiento, se le encontró dentro una navaja de regulares dimensiones.

El viernes fué sorprendida en Barcelona, una fábrica de moneda falsa, siendo detenidos dos hombres y una mujer.

Las fiestas del Apóstol.

Telegrafían a El Imparcial lo siguiente:

"Santiago 24 (una madrugada).—Hoy han llegado a esta ciudad el gobernador de la provincia y los obispos de Tuy y de Orense, encargados de presentar las ofrendas de S. M. la reina regente y de los demás individuos de la Real Familia el día del Apóstol.

También han llegado el brigadier García y fuerzas del regimiento de Murcia, con las músicas de este mismo regimiento y del de Luzon.

Esta noche la banda municipal ha dado serenata al obispo de Palencia, que como es sabido ha venido para oficiar el domingo en reemplazo del cardenal Payá.

En el momento en que telegrafio se está dando otra serenata al gobernador.

En los teatros actúan las compañías de Romea y Bueno.

Ayer celebró el Congreso Agrícola su primera reunion, discutiéndose por la mañana y por la tarde el tema primero: "Cria de ganados de todas clases." Tomaron parte en el debate los Sres. Aramburo, director de la Escuela de Veterinaria; De Blas, profesor de igual clase de la de Córdoba; Nadal, auxiliar de la facultad de ciencias; el senador señor Rodríguez Seoane; el profesor de medicina señor Bibiano; el director de la Gaceta de Galicia, y D. Ramon Reguera, capitán de artillería, que, por alusiones del Sr. De Blas respecto a la cria caballar dirigida por militares, pronunció un breve pero concienzudo discurso, exponiendo de qué medios se vale el ejército para fomentar la cria caballar, y defendiendo con gran valentía a la clase militar de los cargos que contra ella había hecho el Sr. De Blas. Despues rectificaron los Sres. De Blas y Rodríguez Seoane.

Las conclusiones serán leídas y aprobadas en la sesion próxima.—Crespo.

De verano.

En Sobron se encuentran, entre otras distinguidas familias, las del marqués de Teberga, conde de Cenete, vizconde de las Torres de Luzon, Clavijo, la de los marqueses de Sardoal y Urquijo.

En el Sardinero de Santander se hallan don Camilo Marin, D. Alonso Felipe Santiago, don Salvador Guzman, profesor de la Academia de Caballería; D. Rafael Sarda, D. Indalecio de la Torre, marquesa de Viluma, Dr. Creus, señor

Romero Giron y otros varios, con sus respectivas familias.

A Segovia han llegado los vizcondes de Ayalá, marquesa de la Vega de Inclán y marqués de Velagomez.

También en el Escorial, segun nos dicen, hay extraordinaria animacion y concurrencia, y lo mismo ocurre en Miraflores de la Sierra, donde muchas familias de Madrid prefieren pasar cómodamente el verano disfrutando de una temperatura agradable.

Anoche salieron para Biarritz y Santander, respectivamente, los directores de El Estándar y de La Fé, señores conde de Casa Sedano y Lahoz y Vildósola.

Segun vemos en varios periódicos, en la sesion extraordinaria celebrada ayer por la seccion de Gobernacion del Consejo de Estado se acordó la suspension de la diputacion provincial de Córdoba, que además será entregada a los tribunales.

Ha sido agraciado con el título de marqués de Pilar el senador del reino D. Pablo Diaz Jimenez.

Ha sido caducada, por falta de cumplimiento de lo preceptuado, la adjudicacion de cuatro grúas para el ensanche del dique de Levante de Valencia, hecha a favor de D. Eugenio Lopez.

Por la direccion general de Contribuciones se ha anunciado en la Gaceta por primera vez la vacante del título de baron de la Torre.

El Sr. Alonso Castrillo, gobernador que ha sido de Granada, ha tenido la desgracia de perder a una niña de diez y ocho meses, fallecida en aquella capital.

Le enviamos el testimonio de nuestro sentimiento.

Estado sanitario.

Viena 24.—El principe de Montenegro ha regresado a Cettinga. Los despachos que se reciben de Trieste afirman que mejora el estado sanitario en aquella ciudad.—Fabra.

Tribunales.

El letrado defensor de Damian Menendez ha calificado y devuelto a la Audiencia la célebre causa de la calle de Monteleon.

La defensa establece en sus conclusiones que el procesado no maltrató nunca a su hija Consuelo y que ésta falleció a consecuencia de una erupcion variolosa.

En vista de esto, pide la absolucion de su defendido.

Entre las pruebas propuestas por el defensor figura en primer término el informe de la Academia de Medicina para averiguar si la enfermedad variolosa que padecía la niña pudo haberle ocasionado la muerte.

Incendio.

Argel 24.—Despues de grandes esfuerzos se ha conseguido extinguir el fuego que se declaró en los bosques de Saída.

Paris 25.—Los periódicos de la Argelia publican detalles acerca del horroroso incendio que se declaró en la provincia de Orán. Más de 3.000 hectáreas de los bosques situados en los límites de los distritos de Mascara y Sidi-Bel-Abbes, han sido consumidas por el fuego.—Fabra.

Toros en Price.

Ayer era el día del popular Tony Grice, y el circo de la plaza del Rey estaba de bote en bote. En la puerta, la larga cola formada junto a la taquilla, tuvo que deshacerse por falta de billetes. A las nueve no quedaba una sola localidad.

Tony Grice es el clown mimado del público de Madrid; sus gracias, siempre oportunas, le hacen desternillar de risa, y le encantan oírle hablar español y arrancarse con dichos y timos flamencos, por todo lo alto.

La funcion, con ser muy variada, no fué el principal atractivo de la noche.

Grandes y chicos, crema y plebe, esperaban impacientes el último número, la corrida de toros, con que se daba remate a la funcion.

Y no quedaron chasqueados. Aquello fué una verdadera corrida, con todos sus detalles é incidentes, y hasta con sabor local.

El bicho, cornúpeto de año y medio, era tintito, abierto de puntas y ligero de piernas.

Con el objeto de que no diera un susto a los espectadores de primera fila, estaba sujeto por una soga atada a una anilla colocada en la mitad de la plaza.

Los picadores montaban soberbios caballos... de carton.

Las mulillas eran cuatro vivarachas jacas. Entre los picadores habia un pangango de color de chocolate.

Uno de su casta que estaba en un tendido, lleno de susto, al ver a su paisano en peligro, exclamó:

—¡Tá, tá! ¡Vaya con cuidado no le coja el bicho! ¡Cuélguese!

Este fué el verdadero succés de la noche.

El público rompió a reír con toda su alma, y el pangango, gracias al aviso de su compatriota, se libró de la cogida.

Despues de picado, capeado y banderilleado el cornúpeto, Tony brindó con desenvoltura y gracejo por España, por las españolas y por el Veloz Club, y previos algunos revolcones, marcó al toro una estocada a volapié, trasera y algo baja.

Palmas y cigarros.

La crisis inglesa.

Londres 24.—El marqués de Salisbury ha celebrado esta mañana una larga y cordial entrevista con el marqués de Hartington, jefe de la fraccion unionista ó liberales disidentes.

Se ignora el resultado de esta conferencia, aunque se supone que el marqués de Hartington, en cumplimiento del acuerdo tomado por los prohombres de su partido, se habrá negado a tomar participacion alguna en el nuevo ministerio.

El marqués de Salisbury ha salido despues con direccion al palacio de Osborne, actual residencia de la reina de Inglaterra.

El marqués permanecerá allí y regresará mañana a Londres, despues de recibir de la reina el encargo de formar gabinete.—Fabra.

Nisch 24.—La Cámara seryia ha aprobado por 82 votos contra 37 una proposicion dando un voto de confianza al ministerio.—Fabra.

Bajo la presidencia del Sr. La Presilla, se reunió ayer en el Círculo Constitucional el comité del distrito de la Universidad para la reeleccion de cargos.

El Sr. Presilla hizo un extenso discurso en pró de la política del Sr. Sagasta.

Presidentes honorarios.—Excmo. Sr. D. Praxedes

Mateo Sagasta.—Excmo. Sr. D. José Abascal y Carredano.

Presidente efectivo.—Sr. D. Enrique Arroyo y Rodríguez.

Vicepres dente honorarios.—Excmo. Sr. D. Eduardo Romero Paz.—Excmo. Sr. D. Vicente Morales Diaz.—Sr. D. Andrés Távira.

Vicepresidentes efectivos.—1.º D. Vicente Saiz Serano.—2.º D. Victor Collado y Beltran.—3.º Don José de la Presilla y Lopez.—4.º D. Luis Felipe Garcia Marchante.—5.º D. Guillermo Gullon de Regoyos.—6.º D. Liborio Montejó y Robledo.

Secretarios.—1.º D. Francisco Orozco y Somoza.—2.º D. Federico Panag.

Representantes ante el comité provincial.—D. Francisco Orozco y Somoza.—D. Federico Panag.

Vocales.—Presidente del barrio del Rubio: don Victoria Parra.—Idem del Dos de Mayo: D. Francisco Orozco.—Idem del Pez: D. Juan Romero.—Idem de Pozas: D. Rufino Bóvalo.—Idem de Daoiz: D. Eduardo Espuñez.—Idem del Escorial: D. Federico Panag.—Idem de Colon: D. Lúcio Sanchez.—Idem de la Corredera: D. Félix Gonzalez.—Idem de la Estrella: D. José Suarez.—Idem de Pizarro: don Vicente Gonzalez.

Miraflores de la Sierra.

De Miraflores de la Sierra nos escriben diciendo que este año aquella poblacion está siendo muy favorecida por gran número de familias de la corte.

Para los que no queriendo alejarse demasiado de Madrid, deseen pasar agradable y cómodamente la temporada de verano, Miraflores de la Sierra tiene, en efecto, condiciones que rara vez se reúnen en otras localidades.

Su proximidad a la capital de España, lo apacible de su clima, refractario a todo paludismo, la frondosidad de su vegetacion, la bondad y baratura de los artículos indispensables para la vida y el cariñoso trato que los forasteros reciben de aquellos habitantes, hacen de Miraflores de la Sierra uno de los puntos más dignos de ser preferidos por los que abandonan a Madrid huyendo de los insoportables calores de la estacion por que atravesamos.

La verdad es, que puntos como Miraflores y otros enclavados en la Sierra, por su deliciosa temperatura y buenos alimentos, debieran ser preferidos con más solicitud por los madrileños.

Nuestro querido amigo el diputado electo por Sagunto, D. Francisco de Asis Pacheco, que está convalciente de una grave enfermedad, ha salido hoy para los baños de Alzola.

El señor general Beranger ha recibido espresivos telegramas de los capitanes generales de los tres departamentos, de los comandantes generales de los apostaderos de Cuba y Filipinas, del comandante de la fragata Blanca y del jefe superior de la escuadra, felicitando a S. M. la Reina Regente con motivo de sus dias.

La «Blanca».

El Sr. Gamíndez ha telegrafiado al señor ministro de Marina lo siguiente:

«El 26 quedará colocado en su sitio el trozo de eje. Verificaré las pruebas al 27 y 28 y para el 29, saldré, continuando mi comision, con rumbo a Texel en Holanda, cumplimentando las órdenes de V. E.»

Leemos en La Opinion.

«La Epoca alude anoche a un asunto del que se habló ayer en círculos financieros.

Se refiere, sin duda a la rescision del contrato de servicio de correos que solicitará mañana la Compañía Transatlántica.»

Segun La Correspondencia, el Sr. Salmeron no ha fijado el día de su viaje a Aragon. Lo primero—añade—que se le ha recomendado es que atienda al restablecimiento de su salud un tanto quebrantada.

Los cubanos y el «modus vivendi».

Las palabras que pronunció el diputado cubano Sr. Villanueva al final de la sesion de anteanoche pusieron fin a las dudas que algunos han pretendido suscitar, durante el debate del modus vivendi, sobre la conveniencia é inconveniencia de hacerlo extensivo a las provincias ultramarinas.

El Sr. Villanueva, hablando en nombre de sus compañeros, declaró que la inclusion de Cuba en los beneficios del convenio ha sido siempre una de las aspiraciones de los representantes de aquel país y forma parte del programa del partido de union constitucional, cuyo programa expuso con elocuentes frases.

Monumento a Victor Manuel.

El día 18 del actual tuvo lugar en Génova la inauguracion del monumento de Victor Manuel.

A las once de la mañana, hora de la ceremonia, la plaza que antiguamente se llamaba de L'acqua sola y sus avenidas estaban ocupadas por inmenso gentío. La multitud vitoreó a los reyes con indescriptible entusiasmo. El coche real llegó cubierto de flores, que las señoras y niños le habian arrojado en el tránsito.

El acto de descubrir la estatua fué muy imponente: los vivos al rey, a la reina y a Italia atronaban el espacio, unidos a las salvas de cañonazos que disparaba una batería.

Despues de leídos los discursos, el acta de la inauguracion del nombramiento fué firmada por este orden: el rey, la reina, el príncipe Tomás, la princesa María Isabel, el embajador de Alemania y el ministro de España, únicos jefes de mision que asistieron; el ministro de la Guerra, el de Marina, el de Obras públicas, el presidente de la diputacion, el alcalde y el presidente de la comision que ha dirigido el monumento.

Por la noche hubo banquete real, y funcion de gala en el teatro.

Consiste el monumento en una estatua ecuestre de bronce, de gran parecido. El rey refrena el caballo, que vá al trote, y saluda, teniendo en la mano el sombrero de tres picos. Está colocada en un alto semicircular, cubierto de arbustos, a la derecha de la que hace años fué erigida en mármol a Mazzini.

Los que nacen y los que mueren.

Durante el mes de Junio último los juzgados municipales de Madrid registraron 1.204 nacimientos de vivos, en esta forma: 624 varones y 580 hembras.

Las defunciones ascendieron a 1.269, a saber: 653 varones y 616 hembras.

Presenta la estadística de dicho mes la coincidencia de que contando los nacidos vivos y muertos antes de ser inscritos, resulta exactamente la misma cifra, 1.269, para los nacimientos y para las defunciones.

El estado de soltería es en ambos sexos el que suministra mayor contingente a las defunciones.

La loteria de Navidad.

El sorteo de esta loteria constará este año de 50.000 billetes, a 500 pesetas cada uno, divididos en décimos a 50 pesetas, distribuyéndose en 18.2.000 en 7.602 premios, de la siguiente manera:

Uno de 2.500.000 pesetas; uno de 2.000.000; uno de 1.000.000; uno de 750.000; uno de 500.000; uno de 250.000; uno de 125.000; uno de 80.000; uno de 40.000; uno de 20.000; uno de 10.000; uno de 5.000; uno de 2.500; uno de 1.250; uno de 625; uno de 312,50; uno de 156,25; uno de 78,125; uno de 39,0625; uno de 19,53125; uno de 9,765625; uno de 4,8828125; uno de 2,44140625; uno de 1,220703125; uno de 610,3515625; uno de 305,17578125; uno de 152,587890625; uno de 76,2939453125; uno de 38,14697265625; uno de 19,073486328125; uno de 9,5367431640625; uno de 4,76837158203125; uno de 2,384185791015625; uno de 1,1920928955078125; uno de 596,04644775390625; uno de 298,023223876953125; uno de 149,0116119384765625; uno de 74,50580596923828125; uno de 37,252902984619140625; uno de 18,6264514923095703125; uno de 9,31322574615478515625; uno de 4,656612873077392578125; uno de 2,3283064365386962890625; uno de 1,16415321826934814453125; uno de 582,0766091296740740625; uno de 291,03830456483703703125; uno de 145,519152282418518515625; uno de 72,7595761412092592578125; uno de 36,37978807060462962890625; uno de 18,189894035302314814453125; uno de 9,0949470176511574072265625; uno de 4,54747350882557870361328125; uno de 2,273736754412789351806640625; uno de 1,1368683772063946759033203125; uno de 568,434188603147337592161015625; uno de 284,2170943015736687960805078125; uno de 142,10854715078683439804025390625; uno de 71,054273575393417199020126953125; uno de 35,5271367876967085995100634765625; uno de 17,76356839384835429975503173828125; uno de 8,881784196924177149877515869140625; uno de 4,4408920984620885749387579345703125; uno de 2,22044604923104428746937896728515625; uno de 1,110223024615522143734689483642578125; uno de 555,11151223075761137173447194126953125; uno de 277,55775611537880568586723597062890625; uno de 138,778878057689402842933617985314453125; uno de 69,3894390288447014214668089926572265625; uno de 34,69471951442235071072334449632863128125; uno de 17,34735975721117535536167224816431640625; uno de 8,67367987860558767768083612408215703125; uno de 4,336839939302793838840418062041078515625; uno de 2,1684199696513969194202090310205392890625; uno de 1,08420998482569845971010451551026964453125; uno de 542,104992241264229855005227755126953125; uno de 271,0524961206321149275026138875634765625; uno de 135,52624806031605746375130694378173828125; uno de 67,76312403015802873187565347189140625; uno de 33,881562015079014365937826735945703125; uno de 16,9407810075395071829689133679728515625; uno de 8,47039050376975359148445668398642578125; uno de 4,235195251884876795742228341993212890625; uno de 2,1175976259424383978711141709966064453125; uno de 1,05879881297121919893555708549830322265625; uno de 529,39940619424383978711141709966064453125; uno de 264,699703097121919893555708549830322265625; uno de 132,349851548560959946777854274651640625; uno de 66,1749257742804799733889271373258203125; uno de 33,08746288714023998669446356866291015625; uno de 16,54373144357011999334723178433145703125; uno de 8,27186572178505999667361159216573437515625; uno de 4,1359328608925299983368057960828671878125; uno de 2,06796643044626499916840289804143359390625; uno de 1,033983215223132499584201449020716796953125; uno de 516,9916076115662447921007245003584765625; uno de 258,49580380578312239605036225017923828125; uno de 129,247901902891561198025181125089619140625; uno de 64,6239509514457805990125595625408095703125; uno de 32,311975475722890299506279781270403928125; uno de 16,155987737861445149753139890635201964453125; uno de 8,0779938689307225748765699453176009822265625; uno de 4,03899693446536128743828497265840049112890625; uno de 2,019498467232680643719142486329200245564453125; uno de 1,0097492336163403218595712431646001227822265625; uno de 504,8746168080171609297856215723020119140625; uno de 252,4373084040085804648928107861510059703125; uno de 126,21865420200429023244640539307550298515625; uno de 63,109327101002145116223202696537751492890625; uno de 31,5546635505010725581116013482688757964453125; uno de 15,7773317752505362790558006741344388872265625; uno de 7,888665887625268139527900337067219444112890625; uno de 3,9443329438126340697639501685336097222265625; uno de 1,97216647190631703488197508426680486112890625; uno de 986,08323595316851744098754213340243059703125; uno de 493,041617976584258720493771066801215298515625; uno de 246,52080898829212936024688553340060764453125; uno de 123,260404494146064680123442766700303822265625; uno de 61,6302022470730323400617213833501519112890625; uno de 30,8151011235365161700308606916675095564453125; uno de 15,40755056176825808501543034583375477272265625; uno de 7,70377528088412904250077151729168738636112890625; uno de 3,851887640442064521250035758645843693

Lo de Barcelona.

Fortalecidas esta madrugada, á las dos, las corrientes telegráficas, el gobernador de Barcelona, en una conferencia con el subsecretario de Gobernación, decía, según nuestros informes, que todavía allí había algunos elementos que abrigaban la esperanza de que el modus vivendi no se sancionaría; que el meeting esperaba que concluyera en paz; si bien había algunos trabajos, para que al terminar, salieran los concurrentes en manifestación; contingencia que estaba dispuesto á evitar.

También parece decía el gobernador que algunos elementos revolucionarios, socialistas y políticos, se movían algo, para ver si podían sacar partido del meeting; pero que con las precauciones tomadas, confiaba evitarlo.

El Sr. Antunez niega, por último, contra lo que afirma el corresponsal de El Imparcial, que se haya llamado á Barcelona ninguna fuerza del ejército, procedente de Gerona.

En suma: el gobernador creía, á las tres de la madrugada, que se podrán dominar las dificultades.

Los periódicos de Barcelona que hoy hemos recibido, vienen muy sóbrios al hablar del meeting y del convenio con Inglaterra; limitándose, por regla general, á insertar la convocatoria de la referida reunión.

El Diluvio dice, además, que el senador señor Maluquer estuvo el jueves en el Centro Catalán, algunos de cuyos socios le felicitaron por su campaña, diciendo el Sr. Maluquer que siempre sería catalán; y luego añade:

“Como era natural, se habló un poco de la cuestión del día y de la actitud que deberá tomar Cataluña para vencer la crisis que el tratado con Inglaterra ha de producir, emitiéndose muchas ideas y opiniones. El Sr. Maluquer se retiró satisfecho, al parecer, de la acogida que le hicieron los socios del expresado centro.”

Por su parte, La Publicidad escribe lo siguiente:

“Ayer se nos dijo que los mozos de la escuadra habían sido concentrados en la vecina villa de Gratacós, alojándolos por las casas.”

La noticia nos ha cogido de improviso, porque ni sabemos nada que motive esta medida.”

Anoche en Barcelona, los hombres de negocios no debían temer alborotos hoy allí, porque los fondos mejoraron algo en el Bolsin, por los telegramas recibidos en Madrid, según los cuales el consolidado se hizo á 60'15.

El «meeting» de Barcelona.

«Sr. Director de El Correo.

Barcelona 25 (1'55 tarde).—Termina el meeting en este momento, que ha principiado á las nueve mañana. Han hablado cuatro oradores, sin que sus discursos hayan producido exageraciones, porque nadie se ha estralimitado.

Únicamente la lectura de una carta por el presidente, añadiendo que suprimía de ella algunos párrafos muy expresivos, produjo cierta excitación que se calmó instantáneamente.

Manifestaciones todos oradores contrarias *modus vivendi* y favorables espíritu regional.

Preparábase manifestación pública para después del meeting, pero gracias oportuna y oportuna intervención autoridad, se desistió manifestación desde los primeros momentos sin llamar grandemente la atención.

En el meeting se ha acordado llamar diputados y senadores para exigirles que renuncien sus cargos.

Reina completa tranquilidad.—El Corresponsal.

Barcelona 25 (2-50 t.).

Director de El Correo.

No fué carta la leída en el meeting, de que he hablado, en mi telegrama anterior, sino un discurso del obrero Roca Galés, cuyo colorístico subido regional y separatista, produjo advertencias del delegado de la autoridad, que le cantan cierto tumulto que se dispuso á poco.

Los asistentes que han concurrido á la reunión, habrán sido de 2.800 á 3.000.

Se advierte que la temperatura de la población de Barcelona, y aun la de sus periódicos más importantes, no corresponden á la que sienten los organizadores de los meetings. Lo que hay en el fondo, es malestar en la industria, por la crisis que atraviesa; y en ciertos

elementos políticos, deseo de á la sombra de cualquier suceso propicio, producir alguna algarada; pero no les ayuda la opinión.—El Corresponsal.

Dos suicidios.

Con dolorosa frecuencia vienen repitiéndose en Madrid los suicidios desde hace algún tiempo.

La crónica triste de la corte ha registrado hoy dos de estos lamentables sucesos, si bien en uno de ellos no logró su objeto el infeliz suicida.

Ocurrió el primero en el piso cuarto del número 12 de la calle de Zurita.

Había allí una agraciada joven, novia de un individuo, joven también, y cesante desde hace poco de un destino de una dependencia del Estado.

A las diez de esta mañana hallábase el joven de visita en la casa de su novia, y aprovechando un momento de ausencia de ésta, sacó un revólver, y apuntando con mano firme á la cabeza, se disparó un tiro, quedando muerto en el acto.

Acerca de los móviles que le impulsaran á tomar resolución tan extrema, nada ha podido inquirir, según se dice, el juzgado de guardia, y nada sospecha la novia, cuya emoción, á la vista del cadáver de su amante, fué extraordinaria.

El otro suicida eligió para llevar á efecto sus propósitos, la puerta del templo de Santiago.

Es también joven, pues apenas cuenta veintidós años, y músico de profesión.

A la una de la tarde llegó al indicado sitio, y apoyándose en la pared de la iglesia, se disparó un tiro de pistola en la sien derecha, cayendo al suelo bañado en su propia sangre.

Conducido á la Casa de Socorro, le fué curada de primera intención una profunda herida, que se cree tenga al fin y al cabo un desenlace funesto.

Según hemos oído, la falta de recursos le impulsó á atentar contra su vida.

Después de prestar declaración, fué trasladado al Hospital Provincial.

Hoy han ingresado en la Caja de Ahorros 444.153 pesetas por 871 imposiciones, de las cuales son nuevas 211; y se han satisfecho en los días 23, 24 y 25, 330.654 pesetas, á solicitud de 513 imponentes, 239 de ellos por saldo.

El viernes salió precipitadamente á reunirse con su familia en Villaviciosa de Odon, el diputado á Cortes Sr. Sanz, acompañado del médico de la casa, Sr. Verger, á consecuencia de encontrarse enferma de cuidado su señora madre.

El diputado catalán Sr. Nicolau ha recibido ayer y anteaayer numerosos despachos de Barcelona felicitándole por su campaña contra el *modus vivendi*.

Al Sr. Sagasta han acompañado á la Granja su hijo y su consuegro, el Sr. San Juan.

El Progreso y El Liberal, ambos periódicos zorrillistas, vuelven á hablar del gabinete negro en Gobernación, y del espurgo y exámen de cartas que se hace, según ellos, en determinados sitios de las líneas de la frontera.

Pues bien, en Gobernación dicen que esto es una verdadera pataña; y en cuanto á los telegramas—se añade—los periódicos referidos saben de ciencia propia que reciben todos los que se les tramiten.

Verificado hoy el escrutinio general para la elección de un diputado á Cortes por Seguros (Salamanca), ha sido proclamado D. Luis Aparicio y Lopez.

Según telegrama de Tarragona, el tren de mercancías núm. 76, descarriló hoy en el kilómetro 231, quedando interceptada la vía. No han ocurrido desgracias personales.

El general Ros de Olano.

El cadáver del general Ros de Olano, después de embalsamado, ha sido depositado en una caja de bronce y puesto sobre una cama imperial cubierta de flores.

El cuerpo del marqués de Guad-el-Jelú no se ha alterado en nada, y viste el uniforme de diario de general de artillería.

A los pies del ataúd está el sable que usó en

Africa, y á su lado hay una corona monumental de flores artificiales, exactamente igual á la que se expuso á los pies del cadáver del duque de la Torre. En sus cintas negras, en letras de oro, se lee: «Al general Ros de Olano, su ayudante el general Salamanca.»

Cuatro alabarderos dan la guardia de honor vestidos de uniforme de gala. Las paredes y el suelo de la capilla ardiente están cubiertos de paños negros, y en la mesa que hay enfrente del cadáver, se ven dos grandes ramos de flores.

La capilla ardiente estará abierta al público hasta las cinco de la tarde de hoy, en que, como ayer ya dijimos, se verificará el entierro con todos los honores de ordenanza que corresponden al ilustre finado.

La inhumación será en la sacramental de San Justo.

En efecto, á las cinco y media de esta tarde, un inmenso gentío ocupaba la calle de las Torres y las afluencias á la casa en que ha muerto el general Ros de Olano.

Poco tiempo después salió el cortejo fúnebre con dirección al cementerio, presidiendo el duelo los ministros de la Guerra y Gobernación, en representación del gobierno; los generales Martínez Campos y Salamanca, el señor Cánovas del Castillo, y como próximos parientes del finado el conde de la Almina y D. Luis Page.

En el duelo iba también el señor marqués de la Habana como presidente del Senado.

Seguían al coche fúnebre otros de respeto del Senado, de individuos del gobierno y de la nobleza.

Numerosa concurrencia marchaba á pié rindiendo el último tributo de cariñoso respeto á la memoria del ilustre marqués de Guad el Jelú, entre la que figuraban los directores de las Armas, comisiones del Senado y la nobleza, diputados y senadores y gran número de amigos particulares del general Ros de Olano.

En la calle de Alcalá hallábase formado el regimiento de húsares número 16, y el de infantería de Saboya que habrán de escoltar el carro fúnebre hasta la sacramental de San Justo.

En las habitaciones de la casa mortuoria encontrábase desde las primeras horas de la tarde numerosos hombres políticos y gran número de militares de todas las armas y graduaciones, cuantos compartieron con el general ilustre sus azares en el campo de batalla y en las contiendas de los partidos.

Un zaganete de Alabarderos daba guardia de honor en la puerta y en las escaleras de la casa.

A las cinco y media, como decimos, el féretro fué colocado sobre el carro con tres hermosas coronas, en cuyos lazos se leían en letras doradas, las siguientes dedicatorias: *A nuestro querido abuelo el general Ros de Olano.—A mi querido padre.—Al ilustre general Ros de Olano, su antiguo ayudante el general Salamanca.*

Sobre el féretro fueron colocadas las insignias del finado, viéndose entre ellas la espada con que luchó el general en la campaña de Africa.

Momentos después se puso la fúnebre comitiva en camino, abriendo la marcha 14 soldados de infantería y artillería, de Sanidad y Administración militar. Seguía el clero de la parroquia de San José con cruz alzada, luego el carro mortuorio y el numeroso acompañamiento á pié, terminando con larga hilera de carruajes y las fuerzas antes citadas.

Entre las numerosas personas que hemos visto al desfilar el cortejo por la calle de Alcalá, recordamos á los generales Quesada, Palacios, Dabán Cervino y Tassara, al duque de Tetuan á los Sres. Nuñez de Arce, Linares Rivas, Grilo, Sarthou, Ferreras, Fernandez Gonzalez, Uña, Fernandez de Castro, conde de la Romera, baron de Covadonga, Barzanallana, marqués de Corbera, brigadier Estrella, Perojo, Rute, Rodriguez Rubi, Alcalá Zamora, generales Acosta y Montojo, Page, Monzalve, Villamarin, vicealmirante Pavia, Beaumont, Soria Santa Cruz, Valmediano, Zavala (D. Juan) y otros muchos.

A las siete próximamente, llegaba el cortejo fúnebre á la sacramental de San Justo.

Descanse en paz el veterano soldado.

Balance de la Bija.

En esta misma plana publicamos los telegramas que hemos recibido de nuestro servicio particular, dando cuenta del resultado del meeting hoy por la mañana celebrado en Barcelona.

El resultado ha sido pacífico, como preveía el gobernador; y solo un acuerdo se ha tomado en el referido meeting, que consiste en conminar á los diputados y senadores de aquella region, para que renuncien su cargo y vayan á Barcelona.

Pero créese, que así como á estas horas no han recibido los interesados, los telegramas que se acordaron en el otro meeting del jueves, llamándolos, como se recordará, á la capital del Principado, y escitándolos también á renunciar su investidura parlamentaria, del propio modo se cree ahora que los acuerdos tomados hoy quedarán sin ejecución; y en último término, se presume que los diputados y senadores no se han de apresurar á darles cumplimiento.

Esto ha sido lo más importante del día; y aun pudiéramos decir lo único de que se han preocupado las gentes políticas; pues si bien se sigue hablando algo de la actitud del Sr. Camacho, como esto está diferido á una conferencia que ha de celebrar el señor ministro de Hacienda con el Sr. Sagasta, se espera esta conferencia para conocer el resultado de la cuestión.

Por nuestra parte, ya hemos hablado varias veces de esto en los últimos días; y nos mantenemos en nuestras impresiones.

Mañana en el Congreso, sabido es que habrá sesión doble para los presupuestos de Cuba; calculándose que podrá en todo el día discutirse lo que falta para que pasen el martes al Senado.

En este cuerpo en el órden del día de mañana, hay un proyecto sobre cables submarinos, y otros proyectos semejantes.

Mañana por la noche, será la conferencia de los castellanos con el Sr. Camacho; y en el día siguiente, martes, también por la noche, á las nueve y media, se reunirán en la sala de presupuestos del Congreso los diputados castellanos todos, para oír las impresiones de la comisión que han nombrado para conferenciar con el señor ministro de Hacienda, debiendo advertir á los interesados, que deben darse por convocados por esta citación de los periódicos.

El Sr. Sagasta regresará mañana por la tarde.

El banquete de esta noche en obsequio del Sr. Moret, promete estar muy concurrido; pues realmente su última bizarra campaña le han granjeado muchas simpatías.

Los fondos en el bolsin, en alza.

Bolsin.

A las cinco.—Los cambios han mejorado esta tarde en el Bolsin, no obstante la escasa concurrencia que ha habido.

El 4 por 100 interior á fin de mes, empezó á 60'15; esto es, ya con ventaja respecto á ayer, y ha llegado á 60'25, quedando á esta hora á 60'20.

A fin del próximo se indica dinero á 60'45.

Cultos.

Santo de mañana.—Santa Ana, Madre de Nuestra Señora.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Comendadoras de Santiago, donde se celebrará una solemne función á Santa Ana; por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el Sr. Uribe, y por la tarde, segundo día de la novena de Santiago, predicando el P. Molina.

Espectáculos para mañana.

Felipe.—A las 8 3/4.—La gran vía.—A las 9 3/4.—Registro civil.—A las 10 1/2.—Explotar la mina.—A las 11 1/4.—La gran vía.

Recocetos.—Moda.—A las 8 3/4.—Madrid viejo y Madrid nuevo.—A las 9 1/2.—La Lolita ha parecido (es-treno).—A las 10 1/2.—En el nombre del padre.—A las 10 3/4.—Segundo acto.

Jardín del Buen Retiro.—36.ª función.—Tur-no par.—A las 9.—Traviata.

Circo de Price.—A las 9.—Gran función en la que tomarán parte los principales artistas de la compañía.

Imprenta de El Correo á cargo de F. Fernandez San Gregorio, 8.

Julio 25) FOLLETIN DE «EL CORREO» (t. 125)

AVENTURAS DE PICKWICK

cruzadas sus largas piernas, formadas de una manera fantástica, imposible; sus brazos desnudos hacían asa, y sus manos reposaban sobre sus rodillas. Sus zapatos terminaban en punta, un justillo labrado oprimía su redondo cuerpocillo; á sus espaldas colgaba una capa corta, cuyo cuello, curiosamente cortado en tiras estrechas, le servía de gorguera ó si se quiere de corbata; en la cabeza llevaba un sombrero pontiaguado, de alas anchas, adornado con una sola pluma, y este sombrero también estaba cubierto de nieve. El ser fantástico estaba tan confortablemente sentado sobre la tumba, de modo que parecía estar instalado allí hacia doscientos años al menos. Seguía completamente inmóvil, pero sacó un palmo de lengua para burlarse de Gabriel, y rió de un modo tan extraordinario, que ningún ser humano podría imitarle.

—No es el eco—dijo el duende. Gabriel estaba anonadado.

—¿Qué haces aquí la Noche Buena?—preguntó el duende severamente.

—Señor—balbució Gabriel—he venido aquí para abrir una fosa.

—¿Quién se pasea por las tumbas en una noche como esta?—exclamó el duende con tono sepulcral.

—Gabriel Grub! ¡Gabriel Grub!—respondieron en coro voces agudas y salvajes, que parecían llenar el cementerio.

Gabriel miró asustado á su alrededor, pero no vió nada.

—¿Qué tienes en esa botella?—preguntó el duende.

—Ginebra, señor—replicó el sacristán temblando más que nunca, porque la había comprado de contrabando, y temía que el persona-

je que le interrogaba le quisiera hacer pagar la aduana de los duendes.

—¿Quién bebe Ginebra en medio del cementerio, en una noche como esta?—repuso el duende solemnemente.

—¡Gabriel Grub! ¡Gabriel Grub!—gritaron de nuevo las voces salvajes.

El duende rió maliciosamente mirando al sacristán espantado: luego, hinchando su voz como un huracán, exclamó:

—¿Quién es nuestra presa legítima?

El coro invisible contestó también á esta pregunta, y el sacristán creyó oír una multitud de voces de niños que mezclaban sus cantos con los majestuosos acordes del órgano de la vieja abadía. Era una música sobrenatural que parecía llevada por un suave céfiro, y que nacía y moría junto á él, pero el estríbillo de aquel aire misterioso, era siempre el mismo, repitiendo al infinito: ¡Gabriel Grub, Gabriel Grub!

El duende, abriendo la boca hasta las orejas, dijo:

—¿Qué piensas de esto, Gabriel?

Gabriel contestó con un suspiro.

—¿Qué piensas de esto, Gabriel?—repitió el duende echando una pierna á cada lado de la tumba, y examinando la afilada punta de su calzado con la misma satisfacción que si hubiera sido el par de botas más elegante de Bond-Street.

—Que es.... que es.... muy curioso, señor,—respondió el sacristán medio muerto de miedo.—Muy curioso y muy bonito.... Pero si usted me lo permite, creo que debía ir á acabar mi obra.

—¿Qué obra?—preguntó el duende.

—Mi fosa, señor, la fosa que estoy abriendo—balbució el sacristán.

—¡Ah! la fosa.—¿Quién se entretiene en abrir fosas en un día en que los demás hombres no piensan más que en divertirse?

Las voces misteriosas contestaron de nuevo: —¡Gabriel Grub, Gabriel Grub!

—¡Temo mucho que mis amigos no quieran

separarse de tí, Gabriel—dijo el duende sacando su enorme lengua.—Temo mucho que mis amigos no quieran separarse de tí, Gabriel.

—Con vuestro permiso, señor—replicó el sacristán aterrado—no pienso lo mismo; no me conocen. Es más, creo que esos ilustres caballeros no me han visto nunca, señor.

—¡Oh! sí—repuso el duende—todos conocemos al hombre del rostro sombrío, de la mirada siniestra, que atravesaba las calles esta tarde haciendo mal de ojos á los niños y apretando fuertemente el mango de su azada de enterrador. Todos conocemos al hombre lleno de envidia y de malicia, que ha pegado á un muchacho porque era feliz, y él no podía serlo. ¡Todos le conocemos, todos le conocemos!

Aquí el duende hizo retemblar al cementerio con una carcajada aguda, después, echando las piernas al aire, se puso al borde de la sepultura apoyándose en la cabeza, ó mejor dicho, en la punta de su sombrero; enseguida dando un salto con una agilidad increíble, llegó justamente á los pies del sacristán en la actitud favorita de los sastres y las odalisca.

—Temo.... temo verme obligado á marcharme, señor—murmuró el sacristán haciendo un esfuerzo para moverse.

—¡Marcharte!—exclamó el duende—Gabriel Grub, marcharte! ¡Já, já, já!

Mientras que el duende reía, el sacristán vió una luz brillante que iluminaba las ventanas de la antigua iglesia. Después de un momento, esta luz se apagó, los órganos modularon un aire alegre y bandadas de duendes en un todo semejantes al primero, bajaron al cementerio y comenzaron á saltar las tumbas, franqueándolas el uno tras el otro, con una destreza maravillosa y sin detenerse un solo instante para tomar el aliento. Pero el primer duende era el saltador más admirable de todos y ninguno de los reciénvenidos podía competir con él. A pesar de su escabioso miedo, el sacristán no pudo menos de observar que los demás duendes se contentaban con saltar las tumbas ordi-

narias, pero que el primero hacía pasar entre sus piernas, verjas, cipreses y panteones de familia, con tanta tranquilidad como sino hiciera nada.

El interés del juego creció en intensidad. El órgano tocaba más deprisa, los duendes saltaban con más rapidez, retorciéndose, rodando, haciendo mil contorsiones, votando como pelotas por encima de las tumbas. Las piernas de Gabriel empezaron á ablandarse, la cabeza le daba vueltas al ver el torbellino de duendes que pasaban ante él, cuando de pronto el rey de estos, se precipitó sobre el pobre hombre, y agarrándolo por el cuello se hundió con él hasta las entrañas de la tierra.

Cuando Gabriel pudo respirar, después de descenso rápido, se encontró en una vasta caverna, rodeado de todas partes por una multitud de duendes horribles y grotescos. En medio de la habitación, sobre un trono elevado, estaba fantásticamente sentado su amigo del cementerio y Gabriel Grub, él mismo, estaba á su lado, pero incapaz de hacer ningún movimiento.

—Hace frío esta noche—dijo el rey de los duendes.—Dadnos algo caliente.

Media docena de oficiosos duendes, en los cuales reconoció Gabriel otros tantos cortesanos, por su sonrisa perpétua, desaparecieron apresuradamente y volvieron enseguida con un vaso de fuego líquido que presentaron al rey.

—¡Ah!—dijo el duende cuyas mejillas y garganta se pusieron transparentes, mientras pasó la llama—esto calienta un poco. Traedle un vaso á mister Grub.

El infortunado sacristán protestó inútilmente de que no tomaba nada caliente por la noche; uno de los cortesanos lo sujetó por la nariz y la barba, mientras que otro volcaba en su boca el ardiente líquido; toda la asamblea se puso á reír endiabladamente, mientras que él sofocado, enjugaba con su pañuelo el arroyo de

JUVENTUD Y BELLEZA ETERNAS

Polvos Flor de Arroz

DE **LAHORE**

ADHERENTES, AFELPADOS, TRANSPARENTES

Los Polvos de Lahore reúnen las ventajas de los de Arroz y las de los Polvos adherentes más á la moda. Su uso constante asegura la belleza y brillo de la piel, preservándola de toda alteración. — Una corta cantidad basta para toda una soirée. — Se le aplica con una borla, después se enjuga uno con un lienzo fino ó con un cepillo suave.

MEDALLAS DE ORO, Exposiciones Internacionales Paris, Bruselas, etc. Casa fundada en 1807. — SEGUIN, 3, rue Huguerie, 3, BORDEAUX.

Casa fundada em 1807

SEGUIN

3, rue Huguerie, 3
BORDEAUX

TINTURA de D. RICHARD'S INSTANTANEA

PROCESO PERFECCIONADO para COLOREAR instantaneamente a BARBA y LOS CABELLOS

Encontra-se em todas as boas Perfumarias, Pharmacias, Drogarias, etc.

FIN DE ESTACION

GRANDES REBAJAS

en el único Establecimiento de España montado al estilo de los GRANDES ALMACENES DE PARIS

LA ISLA DE CUBA

MONTERA, 18, MADRID

Las ricas novedades que tenemos por valor de más de ocho millones de reales, necesitamos venderlas con toda urgencia para dar muy pronto colocacion á los asombrosos surtidos que en el próximo invierno hemos de recibir.

Los sacrificios tan grandes que nos proponemos con tan inmensas rebajas, harán que el público correspondá á esta invitacion que avisamos con un verdadero placer, porque redundará en bien de sus intereses.

Las Señoras de Provincias deben apresurarse á pedir muestras y Catálogos al Propietario D. Eduardo García, quien las remite libre de gastos á correo vuelto, asegurando al propio tiempo que los precios son iguales á como se venden en Madrid.

Surtidos asombrosos en telas de seda, encajes y granadinas para trajes, velos religiosos, céfiros Sanglier, muselinas en preciosos dibujos, percales divinos desde 5 pesetas el traje de 16 varas y modelos en manteletas, paradesús y chaquetas enteramente nuevos; sombreros, flechtos, cuellos con pasamanerías, corsés, ropas blancas, equipos, artículos de punto, trajes elegantes para señoras, señoritas y niños de todas las edades; así como levitas y guarda-polvos, trajes completos, sombreros, calzado, bastones y paraguas para hombre.

Todas las personas que vean estos Almacenes, podrán juzgar de ocasiones tan extraordinarias y tales, que jamás han sido ofrecidas al público.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DEL **Elixir Dentifrico** DE LOS **RR. PP. BENEDICTINOS**

de la ABADIA de SOULAC (Gironde)

Prior **DOM MAQUELONNE**

DOS MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 — Londres 1884

LOS MAS EMINENTES PREMIOS

INVENTADO EN 1573 Por el Prior **Pedro BOURSAUD**

« El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR. PP. Benedictinos que con ómnide algunas gotas en el agua cura y evita el caries, fortalece las encías reduciendo á los dientes un blanco perfecto. »

« Es un verdadero servicio prestado á nuestros lectores señalándose esta antigua y utilísima preparacion como el mejor curativo y unico preservativo cerca las Aficciones dentarias. »

Casa establecida en 1807

AGENTE GENERAL: **SEGUIN** Rue Huguerie, 3 BORDEAUX

Hállase en todas las buenas Perfumarias, Farmacias y Droguerías del globo.

LA FUNERARIA

PRIMERA EMPRESA DE POMPAS FÚNEBRES

FERNANDEZ Y SOLER

PRECIADOS, 70, HOY, 74

Servicio especial para el traslado de cadáveres en España y el extranjero, embalsamamiento y demás necesario.

TELEFONO NUM. 225

Denticina infalible

Lo saben las madres. Ni un niño se muere le la denticion, pues os salva aun en la agonia, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y os desencanija. Una caja, 12 rs., que remite por 14 el autor. P. F. Izquierdo. Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y en todas las boticas y droguerías de España.

SALUD PARA TODOS

La **SANGRE es la VIDA**

EL ROB LECHAUX

Con los zumos Concentrados y Yodurados de **BERROS y ZARZAPARILLA ROJA** preparado por **MARIE LECHAUX**, Farmacéutica de BORDEAUX

Este producto vegetal, obtenido por varios de vapor especiales, activa la nutricion y la formacion de los glóbulos rojos de la Sangre; destruye la acidez y los principios mórnicos que causan todas las enfermedades, rápido y cura rápidamente los Infartos, el Raquitismo, las Escrófulas, los Tumores blancos, los Herpes, las Fístulas, las Caries, el Ozena, la Sifilis y los resacas del mercurio, la Anemia, el Rumatismo la Tisis, el Asma, etc. da á los niños raquiticos la fuerza y los colores, á los ancianos el vigor; equilibra toda la sangre e impide los congestos y apoplejias. Numerosos certificados, medicos y particulares. Exijase sobre todos los frascos la firma del Inventor.

Venta al por mayor: En la Casa de **MARIE LECHAUX**, 104, r. St. CATHERINE, BORDEAUX.

Madrid: Melchor García, por mayor: **Mariano Miquel y Borja**, **Carlos Ulzurrun**. — Barcelona: **Vicente Ferrer y O.**, **Alomar y Uriach**; **Saforcada Ferrer y O.**, **Droguitas**; **S. Alaña**; **Fortuny Hermanos**. — Bilbao: **Pinedo**; **Vida de Somonte**; **Arriaga**, **Inguistias**. — Cadix: **Garavini y Qasil**; **Juan Mateos**; **Ayala de Mendoza**. — Gijón: **J. Rubio Perez**; **Santos Perez y O.**. — Málaga: **Utrera**; **Aguilar**; **Canales**. — San-Sebastian: **Bernardo Saro**. — Sevilla: **Palazuelos H.**; **Huidobro**; **U. Bion**. — Valencia: **Amador y Fabra**; **Espiguera**. — Valladolid: **Cantero**; **Calvo y Cacho**. — Zaragoza: **Rios Hermanos**; **Ramon Jordán**.

LEER EL PROSPECTO

Se vende papel en la Administracion de este periódico.

AGUAS DE MARMOLEJO

GASEOSAS BICARBONATADAS

Gran rebaja en los precios por cajas vendidas en la estacion de Marmolejo:

Caja de 50 botellas de litro, ptas. 45. Caja de 25 id., id., 23. Caja de 12 id., id., 12. Caja de 50 id., 12 litro, 40. — Caja de 25 botellas de 12 litro, ptas. 21. Caja de 12 id., id., 11. Caja de 50 id., id., 14 litro. 37. Caja de 25 id., id., 19.

Los pedidos se harán á la direccion, **Serrano, 35, Madrid**, ó á Marmolejo, acompañados siempre de su importe en letras ó libranzas sobre Madrid ó Andújar.

En la direccion, **Serrano, 35, Madrid**, se venden las botellas de litro á peseta; las de medio á 35 céntimos y las de cuarto á 75 céntimos de peseta.

ROSELINA

Para suavizar y blanquear el cutis, quita las manchas de la piel, destruye las pecas y restos de las erupciones herpéticas. Es el único jabon de glicerina químicamente puro, que comunica al cutis la fragancia del Lirio y la Rosa. Depósito general, perfumería La Printemps, Jardines, 1, Bilbao.

BALNEARIO DE ARRO (provincia de Huesca)

Aguas sulfúricas-nitrogenadas, clorurado-sódicas. Premiadas con medalla de plata.

TEMPORADA OFICIAL: DE 1.º DE JUNIO AL 30 DE SETIEMBRE

Dos siglos de curaciones en el herpetismo, escrófulismo y reuma; afecciones de las vías respiratorias, nervicismo crónico, cátes, neuras, úlcera, etc. Se venden en Barbastro, farmacia de D. J. Otto — Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española y Fortuny Hermanos, botica de Monserrat — Huesca, D. Mariano Prago — Lérida, Farmacia de Malquer — Madrid, D. Melchor García, Tetuan, 15. — Zaragoza, farmacia de Rios Hermanos.

Gran Hotel DE BIARRITZ

En el punto mas pintoresco de Biarritz y cerca del Casino.

El único que tenga vista al mar y á la playa de baños.

Recomiendase por su lujosa instalacion, gran confortable, excelente cocina y moderados precios.

Mesa redonda: Almuerzos: 4 francos, con Vino. Comidas: 5 francos, con Vino. Cuartos desde 6 francos al dia.

TALLERES DE CONSTRUCCION

FUNDICION DE HIERRO Y OTROS METALES

DE **FELIPE VENGUT**

PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES Y CONDECORADO CON LA CRUZ DE CARLOS III

VALENCIA

Especialidad en máquinas de vapor nuevo sistema con Real privilegio de S. M.

Dichas máquinas se recomiendan por su solidez y economía en el combustible y gran baratura en los precios; en la actualidad hay algunas terminadas, así como tambien las hay usadas de otros sistemas en muy buen estado y á precios fabulosamente económicos.

Patente de invencion por el nuevo sistema de bombas de resaca y las que están dando un gran resultado y por el doble efecto para prensas de vino y aceite.

En este establecimiento se construyen toda clase de aparatos, como sierras de cinta para aserrar maderas, aparatos para trillar, arbol carruajes, máquinas para hacer tejas y ladrillos, etc. etc.

Turbinas, ruedas hidráulicas y toda clase de motores.

Fabricacion especial de hierro maleable.

Calle de Lepanto, núm. 24 (Valencia.)

GRAN FABRICA DE GUANTES

DE **FERNANDO URIARTE**

TUDESCOS, 1, ENTRESUELO

(casi esquina á la plaza de Santo Domingo.)

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Rogamos al público no confunda esta casa con las tiendas donde solo se venden, pero no se fabrican. El surtido completo en magníficas pieles, la tintorería y fábrica montada con todos los adelantos modernos, nos permiten ofrecer grandísimas ventajas en clases y precios. — Los guantes de esta casa reúnen las condiciones de novedad, buena calidad, corte elegante y costura inmejorable, con unos precios tan sumamente módicos, que hacen imposible la competencia. — No es posible comprar más barato, ni más bueno. — Una de las especialidades de esta casa es el **GUANTE NEGRO**, con cuyos guantes no hay casa en Madrid que pueda competir.

Guantes de Suecia en preciosos colores, teñidos expresamente para esta casa en París.

Tudescos, 1, entresuelo (casi esquina á la plaza Sto. Domingo)

TISIS, BRONQUITIS, TOS, ASMA

SE ALIVIAN Y CURAN USANDO EL

Lécor, Jarabe ó Cápsulas

BREA DE NORUEGA del Dr. BORRELL

MADRID

BORRELL HERMANOS

Puerta del Sol, 5, Farmacia

VINO DE PEPTONA

Nutricion completa sin la intervencion de las fuerzas digestivas del individuo.

Preparado con vino generoso de España, da tonicidad al estómago y facilita la digestion. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padecen de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarras intestinales, tisis, consuncion cuando el estómago no tolera ninguna alimentacion y siempre que la digestion se verifica de una manera irregular.

Vino de peptonas y hierro. — Peptonas de carne. — Peptonas de leche. — Chocolate de peptonas. Se preparan diariamente grandes cantidades.

ORTEGA LEON 13 MADRID

Marca depositada

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y SOBRES LA VIDA

LONDRES Y LIVERPOOL

Autorizada en España por decreto del Gobierno de 1.º de Octubre de 1873. — Capital efectivo, primas y reservas: 467.338.000 rvn. contra rvn. 452.854.258'75 el año anterior.

MAQUINAS

Para Clavetear economicamente los Calzados

MAQUINA (1) MAYER

Patente s. g. d. g. — Modelo depositado en PARIS

58, rue Réaumur, antes Boulevard Sébastien

Llamo particularmente la atencion sobre el inmenso perfeccionamiento dado á mi Máquina de Clavetear y que consiste en un resorte automático del que surtan las ventajas siguientes:

- 1.º Imposibilidad de que el laton se durante la operacion del clavado (ya no obtenida por ninguna otra máquina clavetear);
- 2.º Facilidad para que un aprendiz se sirviera de la máquina sin ningun aprendizaje;
- 3.º Facilidad de emplear además del 15 y 15 1/2 el laton núm. 13 y 14, de modo que se economiza de un 35 á 40 por 100 la facultad de clavar el calzado de señ. el de niño tan fácilmente como el de caballero.

Precio de la Máquina de Clavetear Mayer, con resorte y pedal de cobre (presión 400 kil.)..... 30

Precio de la Máquina de Clavetear Mayer, antiguo modelo, con resorte y pedal de laton..... 25

Precio de la Máquina de Clavetear Mayer, sin resorte, con resorte de laton..... 15

Precio del Laton: el kilógr. 10 por 100 al contado.

(1) La Débarre Mayer.

JARABE DE SAVIA DE PINO MARITIMO

de **LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos.**

Las personas débiles del pecho, las que padecen Tos, Eipo, Bronquitis, Asma, Constipado, Catarros, Ronqueras, Extincion de la Voz, pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsámicos del pino marítimo que se encuentran en el Jarabe y en la Pasta de savia de pino marítimo de Lagasse.

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT Y C.º y el sello del gobierno francés.

SOLUCION CASES

DE CLOREURO FOSFATO DE CAL

Premiada en la Exposicion Farmacéutica Nacional.

Única aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas, que le recomiendan eficazmente como el más poderoso de los reconstituyentes para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc., cuando con ventaja se la de Coire. La eficacia y superioridad de esta Solucion, queda probado con decir que, de las especialidades nacionales, es una de las de consumo más general en España.

Mayor, Sr. Aviño, plaza de la Lana, 11, Barcelona.